

HIS ▶ HIJP ▶ AIGP

▶ ▶ NEWSLETTER



27. Februar 2024

## Das HIS-Programm transformiert sich zu HIS Schweiz

Sehr geehrte Leserinnen und Leser

Aus dem HIS-Programm wird voraussichtlich Anfang 2025 die öffentlich-rechtliche Körperschaft HIS Schweiz. Mit dem Übergang des HIS-Programms in die eigenständige Rechtspersönlichkeit und dauerhafte Organisation HIS Schweiz wird den Herausforderungen auch künftig rasch und effizient begegnet. HIS kann beispielsweise ab 2025 selbst externe Expertinnen und Experten für neue Projekte mandatieren und so Aufgaben mit der nötigen Flexibilität angehen.

Damit treibt HIS als Kompetenzzentrum für die digitale Transformation in der Strafjustiz dieses Jahr auch die eigene Transformation voran. Die Vereinbarung HIS bildet die langfristige Grundlage und regelt die interkantonale Zusammenarbeit. Der Ratifikationsprozess der Vereinbarung HIS zwischen den Kantonen und dem Bund läuft und wird voraussichtlich diesen Herbst abgeschlossen. Die Gründung von HIS Schweiz soll anlässlich der diesjährigen KKJPD-Herbstversammlung erfolgen. Bis dahin laufen im Hintergrund sämtliche Vorbereitungsarbeiten wie auch die Neubesetzung der Gremien ab.

Parallel dazu arbeiten wir wie gewohnt an all unseren Services und Projekten weiter. Dieser Newsletter gibt Ihnen einen Einblick in unsere laufenden Arbeiten. Ich wünsche Ihnen eine gute Lektüre.



Fabien Gasser, Vorsitzender der HIS-Programmleitung und Generalstaatsanwalt Kanton Freiburg

Am **6. Juni 2024** findet der zweite **HIS-Begleitgruppenevent** in Bern statt.  
Reservieren Sie sich dieses Datum schon heute!

### «Sammelabfrage-Service Personen» entlastet KOST

HIS hat eine neue und kostenlose Fachapplikation für die Sammelabfragen von Pflegekinder-Aufsichtspersonen in VOSTRA entwickeln lassen.

[mehr erfahren...](#)



### Sicap führt die elektronische Strafanzeige im öffentlichen Verkehr ein

Die elektronische Strafanzeige im öffentlichen Verkehr steht in Freiburg zusammen mit der Justizplattform «Justitia.Swiss» kurz vor der Pilotierung. Rund 400 ÖV-Unternehmen können künftig davon profitieren.

[mehr erfahren...](#)



### Zusammenarbeit bei der Daten- Übermittlung: vom API zum eCH- Standard

Sicap und Justitia 4.0 setzen sich dafür ein, dass die «Justitia.Swiss» API-Schnittstelle zu einem eigenen eCH-Übermittlungsstandard wird.

[mehr erfahren...](#)



### IS-JV: Anbindung der Justizvollzugsinstitutionen in Sicht

Die technische Lösung ist bereit: IS-JV kann bei kantonalen Justizvollzugsinstitutionen ab diesem Jahr etappenweise integriert werden.

[mehr erfahren...](#)



## Projekt eJVAkte arbeitet mit dem JAA-Projekt von Justitia 4.0 zusammen

Die eJVAkte wird basierend auf der JAA dem Justizvollzug künftig die elektronische Akteneinsicht und -führung sowie die Anbindung zur Plattform «Justitia.Swiss» ermöglichen.

[mehr erfahren...](#)



## Projekt eJVAkte startet Konzeptionsphase

Mit der Genehmigung des Durchführungsauftrags ebnet der Projektausschuss eJVAkte dem Projekt den Weg in die Konzeptphase.

[mehr erfahren...](#)



## Arbeitsgruppe: Grunddokumente in IT-Systemen zwischen Polizei/Staatsanwaltschaft

Auf Antrag der SSK wird eine interkantonale, staatsanwaltschaftliche Arbeitsgruppe einen Fachstandard für Rechtsbelehrungen, Strafantrag und Privatklage entwickeln.

[mehr erfahren...](#)



## HIS-Ambassadorinnen und -Ambassadoren schärfen am dritten Treffen ihre Rolle

Bei der Funktionsweise des Justizvollzugs gibt es grosse kantonale Unterschiede, welche die Ausübung der Ambassadoren-Rolle komplex machen. Deshalb ist es notwendig, das Rollenverständnis zu präzisieren.

[mehr erfahren...](#)



Wenn Sie diese E-Mail (an: [unknown@noemail.com](mailto:unknown@noemail.com)), nicht mehr empfangen möchten, können Sie diese [hier](#) kostenlos abbestellen.

HIS – Kompetenzzentrum für die digitale Transformation in der Strafjustiz, Nordring 8, 3013 Bern  
[Kontaktformular](#) - [Impressum](#)